

vous éprouvez tant de langueurs, il ne languit pas, et le seul sentiment qui pût le porter à passer ailleurs serait le désir d'aller vous y consoler, si déjà, par des prodiges, il ne vous y avait devancé. Mon Dieu, nous vivons à la porte du paradis ; car vous êtes là, caché derrière la muraille : *En ipse stat post parietem nostrum* ; et c'est à ce vestibule de la félicité éternelle que nous pleurons sur nos délaissements.

Mes vénérés confrères, pour réveiller nos sentiments envers la sainte Eucharistie, rappelons-nous ses grands adorateurs ; Mgr de Lamothe, surpris en prière, à cinq heures du matin, pendant les rigueurs de l'hiver, sur le seuil de sa cathédrale encore fermée ; M. Olier, plongeant de l'œil dans le sanctuaire, à travers les fentes de la porte, et jetant à la lampe allumée devant l'autel des regards d'envie ; saint Dominique, mettant sa tête brûlante dans le tabernacle pour adorer et satisfaire son amour ; saint Thomas, absorbé après sa messe dans de sublimes actions de grâces où le peuple venait le contempler ; en un mot, faisons du culte de la présence réelle notre première dévotion, et quand notre cœur flétrira sous le poids des chagrins, disons-lui montrant le repos qui nous attend le soir : *Adorabimus in loco ubi steierunt pedes ejus.*



## Les Retraites Ecclésiastiques.

**Saint-Hyacinthe.** — S. G. Mgr Moreau n'a pu cette année présider la retraite et entretenir ses prêtres au sujet de l'Association : ce fut un vif regret pour lui, car on sait combien grande est sa dévotion envers Notre-Seigneur au Saint Sacrement, quelle estime il a pour l'Association, et avec quelle exactitude il renvoie chaque mois le libellum mensuel où il ne manque jamais une seule heure d'adoration.

Ce fut S. G. Mgr Decelles, son coadjuteur, qui, dans une conférence très pratique rappela en détail les obligations des Prêtres-Adorateurs. Il insista en particulier sur la nécessité de la prière eucharistique pour le prêtre consécrateur, dispensateur et gardien de l'Eucharistie ; il montra la raison d'être et la nécessité du libellum mensuel qui est pour l'Œuvre une question vitale ; enfin il recommanda l'observation exacte de chacun des points du règlement : car c'est la condition indispensable pour profiter des bienfaits de cette Œuvre appelée à sanctifier les prêtres par l'Eucharistie.